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我的理想是做一个好医生。

原因，只模模糊糊地记得，小时候

谁跟我说过，我的手比较巧，比较有耐

心，而且还比较细致，有成为一个好医

生的良好潜质。

那个时候的理想，单纯，却也并非

不切实际。

好像是初中开始，只要是和医学有关

的学科，我总是比别人听得更认真；只要

是和医学有关的文章，我总是比别人读得

更仔细；只要是和医学有关的问题，我总

是表现得比别人更积极……

当时的我，为成为一个好医生，怀着

的是多么纯真的愿望啊！

然而，随着 时间的 推

移，我所接触到的反对声

音，越来越多：“中国每年培

养了470万医学生，为什么只

有85万走进了医院？”“劝人

学医，天打雷劈”……种种舆

论，都在说明一个事实——

在中国，不要当医生。

每 年 有 多 少 有 志 青

年，怀揣着当初最纯真的那

个“治病救人”的理想，面对

眼前的万丈深渊义无反顾地跳下去，无

论前途多么暗淡，都永不回头地向前？

有。我会是其中之一。

然而，光有理想，光有志气，光有一

颗治病救人的心，一定是不够的。

医学院“年年如高考”的传言，早就

不是什么新鲜事了。于是：复习到炸裂是

什么样的一种体验？诊断学、内科学、中

医、药理、寄生虫……

我的记忆力并不算好，只是学习力

稍微强一点儿。四年下来能堆两米多高

的课本，一页纸还这么薄……

“如果你真的热爱医学，那就来

吧。”可以说，这句话，就足以吓退一大

半意志不够坚定的人了。

学医这么苦，回报周期又长，那么医

生的名声为什么会那么差？

不从什么国民素质的方面去考虑，客

观地看待医患关系问题，即使未来我也要

投身这个行业，我不得不说，现在，真是医

生这个行业最低潮的时候。

那么，在我还未正式投身这个行业

之前，我身为一个普通民众，能做什么？

陆晨曦，《外科风云》中这个专业素

质过硬、医德高尚，一心只为病人健康着

想，却不爱出论文的好医生，明确了我的

努力目标。

我的记忆力不算强，但只要我还

能学，就会努力用已有的和最新的医学

知识，来填充自己的不足和空缺，把漏

诊、误诊的可能性降到最低，尽可能减

少医患矛盾的发生；

我的手也不算是最灵巧的，但只要

我拿起了手术刀，就会努力把手术做到

最好（恕我专业知识浅薄，不能用更准

确的术语来描述这一过程）；

我的语言表达能力更是不足，但只

要我穿着白大褂一天，就一定不会辜负

任何一个病人，向他们隐瞒任何可能会

影响判断的情况；

我，还只是一个高中生，医学院的

大门，半只脚都还没踏进，但是“不忘

初心，方得始终”，如果我能够坚守这

一份信念，这一份执着，从我做起，从每

一个新生代的“领军医生”做起，总有一

天，医生将不再为人谩骂，医患关系将不

再是个社会热点，医生们也将会将自己

的全部放在每一个病人，而不是什么论

文数量、职称评选上。只有这样，医生这

个行业，才算是真正迎来了黎明。

点评:每个人都有自己的梦想，儿时的

梦想会影响到人的一生。作者从儿时的

理想“是做一个好医生”写起，没有豪言壮

语，却显得那么朴素单纯。作者坚守着、观

察着、思考着现实生活里医生的生存境

遇，真切地描述着、叙说着种种反对质疑

声。文章最后以乐观和明朗的笔触，向读

者展现了他对未来社会医生职业境况的

美好想象，令人动容，颇感振奋。

  点评教师: 孙彧

迎接医生的黎明   华东师范大学第二附属中学  丁一凡

据悉，上海市信息管理学校数字

媒体专业前身为计算机技术及应用专

业，2011年更名为数字媒体技术应用专

业。2015年该专业被评为上海市精品特色

专业，2016年成功立项上海市品牌专业

建设，2019年与上海电机学院成功立项

上海市中高职贯通高水平专业建设。

上海电机学院高职学院领导表

示，2013年以来，与上海市信息管理学校

数字媒体技术应用专业进行中高职贯

通试点办学以来，设立了《中高职贯通

管理委员会章程》、《中高职贯通教学管

理工作条例》、《中高职贯通专业学籍管

理实施规定》、《中高职贯通专业学生德

育操行评分量化》等工作机制。两院校

开展中高职贯通一体化培养，着力打造

贯通培养5个一体化举措，即课程设置

一体化、师资队伍一体化、实践实习资

源与管理一体化、教学管理一体化、育

人工作一体化。

2013年成立了中高职贯通项目管理

委员会，管委会实行各中职校轮值主席

制，每半年组织召开管委会领导会，每

月组织召开工作组例会，及时反馈各专

业教学开展情况，准确分析并有效沟通

解决实际问题。贯通项目管委会在人才

培养方案制订、教学设计、联合教研、教

考分离、学籍管理、大学文化熏陶方面

起到积极作用，中职、高职不仅在教学工

作、学生工作上多方联动，还共同开展了

贯通课程开发、贯通模式实践等多方面

的研究，取得较大成果。

以此为契机，上海市信息管理学校

第三届“信管杯”数字媒体文化交流节

活动的最后一场“重头戏”——2019“信

管杯”虚拟偶像创新大赛评审活动隆重

举行，来自6所中等职业学校数字媒体等

相关专业的参赛队揭晓他们的创意作

品，让卡卡熊、汤姆兔等卡通角色“活”了

起来。

据悉，此次大赛依托上海市信息管

理学校与上海乐呈文化传播有限公司

联合建立的校企工作室平台，在前期完

成各参赛队作品的录制与采集等准备

工作。上海市信息管理学校校长唐纪瑛

表示：“通过校企工作室所搭建的合作

平台，我们能够及时地了解数字媒体技

术相关行业对于人才的最新需求，使我

们能有针对性地调整教学内容，为上海

文化产业发展培养出更多更优秀的新生

力量。”

——数字媒体应用技术中高职贯通高水平专业建设启动会暨第三届“信管杯”数字媒体文化交流节顺利举行

融中高职合作力量 创高水平专业培养

围
绕上海建设“五个中心”和打响“四大品牌”对于人才培养的新要求，上海职业教育一套提升内涵发展的“组合拳”孕

育而生：建立中高职贯通专业教学标准，推进中高职贯通培养的一体化、规范化和标准化；建设一批中高职贯通、中

本贯通高水平专业，切实促进本市中高职贯通、中本贯通人才培养的质量提升。上海电机学院、上海市信息管理学校在此契机

下，成功立项数字媒体应用技术中高职贯通专业高水平专业建设以及该专业上海市专业教学标准开发项目。2019年5月在上海市信

息管理学校广元校区召开高水平专业建设启动仪式，同时，第三届“信管杯”数字媒体文化交流节活动也顺利举行。
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